Miércoles 04 de Mayo del 2011

El Financiero Chile y Colombia, expuestos a un sobrecalentamiento (Viridiana Mendoza Escamilla) Chile y Colombia son los únicos dos países con sobrecalentamiento económico en América Latina; sin embargo, ante el crecimiento vigoroso de la región las naciones expuestas a un sobrecalentamiento prolongado deberán apostar por una desaceleración. En un comentario de análisis, Alfredo Coutiño, director de Moody's Analytics para América Latina, señala que la región se encuentra inmersa en una trayectoria de crecimiento sostenido que ha despertado inquietud acerca de un sobrecalentamiento; no obstante, afirma, los altos crecimientos por sí solos no son una fuente de preocupación. P.C. sobrecalentamiento, Chile, Colombia Desplome de 1.97% en el IPC; el mayor en 8 meses Clara Zepeda Hurtado La muerte de Osama ben Laden, líder de El Kaida, fortalece a la administración de Barack Obama para lograr un acuerdo en materia presupuestal con el Congreso de Estados Unidos, opinó Luis Téllez Kuenzler. El presidente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) prevé que la ejecución del líder de El Kaida "le va a permitir al presidente estadounidense llegar a un acuerdo en materia presupuestal con el Congreso, pues logró un apoyo político muy grande, y eso es positivo para los mercados y para la economía internacional". Mientras, en medio de expectativas manufactureras en diferentes países del mundo, los inversionistas se desprendieron de las acciones de energía y materias primas en favor de la seguridad de los bonos. P.C. sistema financiero, BMV La importancia de la administración financiera internacional Carlos Alberto Moreno Ojeda En un entorno caracterizado por la globalización de negocios de índole bursátil, el desarrollo de los sistemas de telecomunicaciones y la creciente volatilidad de los mercados de valores, la administración internacional ha cobrado gran relevancia en nuestros días para desarrollar estrategias de manejo de mercado. Se pretende que la información sea fidedigna, objetiva y oportuna, de tal manera que quede garantizado el éxito de diversos sectores económicos, de los cuales derivan un sinfín de beneficios para las economías globales. En la actualidad existe un nuevo concepto de empresa: la abierta o transparente, en la cual la información ya no es manejada con el secretismo de antaño, ya que su actividad es analizada de forma exhaustiva por accionistas, socios, clientes y otros grupos de interés, los cuales demandan una información oportuna y veraz, que les sea útil para la toma de decisiones considerando los manejos que se den en los mercados internacionales, y el efecto que éstos podrán tener a la hora de tomar algún rumbo de acción. P.C administración financiera, empresas, globalización, sistema financiero El mercado laboral está enfermo Isabel Becerril Al postergar diputados y senadores la reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT) impiden que la economía crezca de 2 a 3 por ciento adicional cada año: le restan posibilidades de subsistencia a las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes), sobre todo a las que se especializan en bienes intensivos en el uso de trabajo, y fomentan aún más el mercado informal. Para los jóvenes se mantiene la dificultad de que se incorporen a la vida laboral del país, acusó Manuel Molano, director adjunto del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). Advirtió que el mercado laboral en el país está enfermo, porque aspirar a la formalidad implica pagar impuestos y la seguridad social, y son pocos los mexicanos que cumplen con estos aspectos. P.C. mercado laboral, empleo "Urgente" una mejora regulatoria: especialistas (Zenyazen Flores) Las regulaciones laborales mexicanas son 31 por ciento promedio más costosas para las empresas que en varios países comparables, pues imponen una serie de "barreras" a las contrataciones y los despidos, lo que reduce la disposición a contratar trabajadores formales. Del estudio "Informalidad del trabajo y políticas públicas en México", publicado por el Tecnológico de Monterrey, también se desprende que es "urgente" una mejora regulatoria, que sin duda llevaría a mayores contrataciones, especialmente en el sector formal, y posiblemente a una mayor productividad y aumento en los salarios. Por ejemplo, comparando con sus principales socios comerciales, México tiene en promedio un 31 por ciento de costo en seguridad social, que puede elevarse hasta 39 por ciento, mientras que en Estados Unidos es de 19 por ciento y en Canadá de 12 por ciento. P.C. empleo, mercado laboral, empleo informal En expansión, la producción del sector manufacturero Eduardo Jardón La producción del sector manufacturero se mantuvo en expansión durante abril, pero los industriales se mostraron menos optimistas en torno a la situación a futuro de la actividad económica del país y sus empresas. El indicador agregado de tendencia de la manufactura, que mide la posible trayectoria de la industria, se elevó 3.85 puntos con relación al mes previo, en su indicador desestacionalizado. Su avance fue impulsado por los cinco subíndices que lo componen, principalmente por el que mide la demanda nacional de los productos de la empresa, y el de producción, con alzas de 5.35 y 3.27 puntos, respectivamente. Tales avances sugieren un mejor desempeño del mercado interno en México. P.C. sector manufacturero México y UE lanzan Programa de Competitividad e Innovación Ivette Saldaña Los gobiernos de la Unión Europea y México lanzaron el Programa de Competitividad e Innovación (Procei), que en una primera etapa apoyará a 500 pequeñas y medianas empresas (Pymes) exportadoras mexicanas, con la idea de que en los próximos cuatro años se dé soporte a tres mil 500 de esos negocios. En conferencia de prensa, el secretario de Economía, Bruno Ferrari; la jefa de la delegación de la Unión Europea en México, Marie-Anne Coninsx, y el director general de ProMéxico, Carlos Guzmán, indicaron que en el Procei se invertirán 18 millones de euros (nueve millones de México y otro tanto de Europa). Los recursos servirán para apoyar a firmas de al menos cuatro sectores productivos, pero puede haber mucho más. P.C. competitividad, innovación, Pymes, Unión Europea Indicadores, insuficientes para determinar el nivel de bienestar Ivette Saldaña Para encontrar un nuevo indicador para Latinoamérica que mida el progreso y el bienestar de la población, la OCDE, el INEGI, el FCCyT, junto con el BID, la Cepal y la Conferencia Estadística de las Américas, iniciarán un debate para definir elementos que midan más allá del crecimiento económico que se integra en el Producto Interno Bruto (PIB). Gerardo Leyva, director general adjunto de Investigación y Desarrollo de Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI); Patricia Zúñiga Bello, secretaria técnica del Foro Consultivo Científico y Tecnológico (FCCyT), y José Antonio Ardavín, director del centro de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) en México dijeron que los indicadores económicos son insuficientes para determinar el nivel de bienestar. Por ello, del 11 al 13 del presente se realizará una Conferencia Latinoamericana en torno al tema. Zúñiga y Leyva coincidieron en que el crecimiento del PIB o los indicadores

económicos no necesariamente reflejan la percepción de los individuos de bienestar y de progreso P.C. indicadores económicos, indicador de bienestar El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86098.html; Riesgo sistémico? Laura Iturbide Galindo | El UniversalLas proyecciones de la economía mexicana para 2011 se han ajustado hacia mayor crecimiento y menor inflación. Sin embargo, el escenario mundial se ha trastocado por sucesos adversos, que podrían vulnerar la estabilidad y representar una amenaza sistémica al régimen financiero nacional. P.C. riesgo sistémico, crecimiento económico, inflación, petróleo, crisis, flujo de capitales http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86100.htmlBaja presión sobre precios del petróleoRicardo Jiménez | El UniversalEl mercado del petróleo, en las operaciones de ayer registró una caída mayor a 2%, derivado de la incertidumbre que existe sobre la demanda, principalmente por la decisión del Banco Central de la India, de incrementar las tasas de interés tras las presiones inflacionarias. Luego de varios días de indefinición, los futuros del crudo West Texas Intermedio (WTI) hacia el final de las negociaciones reportaron un precio de 110.71 dólares por barril, comparado con las cotizaciones de la jornada previa (113.14 dólares), lo cual resultó un ajuste a la baja de 2.15%, esto es una disminución 2.43 dólares. P.C. petróleo, precios http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86102.htmlEconomía mexicana continúa en expansión, afirma el IMEFLa actividad productiva de México seguirá dinámica en los próximos meses, con una expansión equilibrada entre sus sectores manufacturero y de servicios, según indicadores al mes de abril del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). El índice manufacturero del IMEF bajó a 53.1 puntos en abril, pero mantuvo un promedio de 53.3 puntos en los últimos tres meses. "Lo que implica que el sector manufacturero conservará su dinamismo", anticipó el IMEF en su reporte mensual. El sector manufacturero mexicano es exportador y sus mercancías van en su mayoría a Estados Unidos. P.C. sector manufacturero http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/86105.html Sectur ve avances en pacto turístico Jorge Arturo López | El UniversalLa secretaria de Turismo, Gloria Guevara Manzo, realizó en Cuba una presentación de las 10 Rutas Turísticas de México y destacó que el Acuerdo Nacional por el Turismo (ANT) es un plan estratégico que permitirá desarrollar al sector. Ante miembros de la industria turística de más de 30 países que asisten a la Feria Internacional de Turismo Cuba 2011 (del 2 al 7 de mayo en La Habana), la funcionaria dijo que el turismo representa para el país 9% del PIB, genera 2.5 millones de empleos directos y casi 5 millones de plazas indirectas. P.C. turismo El Economista http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/05/04/dolar-baja-datoseuDólar a la baja por datos en EUReutersEl dólar cayó este miércoles a un nuevo mínimo de tres años y el euro subió brevemente por sobre los 1.49 dólares, al crecer la posibilidad de que las tasas de interés estadounidenses sigan bajas tras datos económicos más débiles de lo esperado en ese país. El yen también llegó a un máximo de seis semanas contra el dólar luego del dato que mostró que el ritmo de crecimiento en el importante sector de servicios estadounidense se desaceleró sorpresivamente durante abril. Con los mercados preocupados por un enorme déficit presupuestario en el país, los operadores dijeron que los indicios de una expansión debilitada sólo sumará problemas para el dólar, que cayó a un mínimo de tres años contra las grandes divisas este miércoles. En lo que va del año, el billete verde ha perdido 7.7 por ciento. P.C. tipo de cambio, dólar, Estados undios http://eleconomista.com.mx/mercadosestadisticas/2011/05/04/economia-mexico-mantiene-camino-crecimientoEconomía de México mantiene camino del crecimiento NotimexEn febrero pasado, tanto el Indicador Coincidente como el Adelantado de la economía mexicana se ubicaron en la fase expansiva del ciclo económico, al registrar valores por arriba de su tendencia de largo plazo, informo el INEGI. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el Indicador Coincidente refleja el estado general de la economía, mientras que el Adelantado busca señalar de manera anticipada la trayectoria del primero. La Secretaría de Hacienda estimó que la economía mexicana habría crecido 5.0% en el primer trimestre del año, por lo que revisó al alza su proyección de crecimiento para 2011 de 4.0 a 4.3 por ciento. P.C. indicador coincidente y adelantado, INEGI http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/05/04/se-desacelera-actividad-servicios-euismSe desacelera actividad servicios en EU: ISMReutersEI ritmo de crecimiento del sector servicios de Estados Unidos se desaceleró inesperadamente en abril a su menor nivel desde agosto del 2010, según mostró este miércoles un informe privado. El Instituto de Gerencia y Abastecimiento (ISM por sus siglas en inglés) dijo que su índice nacional no manufacturero bajó a 52.8 el mes pasado desde la lectura de 57.3 en marzo. Los economistas de Wall Street consultados por Reuters esperaban una lectura de 57.4 para el mes de abril. Un dato por encima de 50 apunta a crecimiento en el sector. El indicador de nuevos pedidos del informe se hundió a su peor nivel desde diciembre del 2009 en 52.7 desde 64.1. El indicador de empleo descendió a 51.9 desde 53.7. P.C. sector servicios, Estados Unidos http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2011/05/04/mexico-eleva-sus-reservas-oro-fmiMéxico eleva sus reservas de oro: FMIReutersMéxico elevó sus reservas de oro más de 10 veces en febrero y marzo a poco más de 100 toneladas, con lo que se ubicó en el puesto 33 de los 50 principales tenedores oficiales del metal precioso, según cifras del Fondo Monetario Internacional. Ahora México tiene 100.15 toneladas de oro, o 3.22 millones de onzas, frente a los 6,84 toneladas, o 220,000 onzas, a fines de enero, según datos del sitio web del FMI. El Consejo Mundial del Oro, un organismo de la industria, dijo durante el año que esperaba que los bancos centrales de los países emergentes sean los principales compradores oficiales de oro, que ronda máximos históricos, en el 2011, ya que buscan diversificar parte de sus reservas de dólares estadounidenses. P.C. oro, reservas http://eleconomista.com.mx/economiaglobal/2011/05/04/rescate-portugal-podria-sumirlo-recesionRescate a Portugal podría sumirlo en recesión ReutersLas condiciones incluidas en el acuerdo de rescate a Portugal por 78,000 millones de euros (116,000 millones de dólares) podrían llevar al país a una profunda recesión de dos años, dijo el miércoles una fuente oficial. El primer ministro provisional, José Sócrates, anunció en la noche del martes que su Gobierno había alcanzado un acuerdo para un rescate de tres años con la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional después de semanas de negociaciones, por lo que se convirtió en el tercer miembro de la zona euro en pedir asistencia externa después de Grecia e Irlanda. Se prevé que los representantes de la UE y el FMI se reúnan con los principales partidos de oposición de Portugal para garantizar su respaldo a las condiciones del acuerdo, en medio de un clima electoral debido a los comicios del próximo mes. P.C. Portugal, rescate, sistema financiero, recesión http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/05/04/desigualdad-retoocdeDesigualdad, reto para AL: OCDENotimexEl secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), Ángel Gurría, dijo hoy que tras superar bien la crisis económica internacional, el reto de América Latina es reducir la desigualdad. En declaraciones a periodistas en esta capital con motivo de su participación en un acto de celebración del 50 aniversario del Comité de Ayuda al Desarrollo de la OCDE, Gurría expuso que "se trata de retos importantes y deberes aún pendientes" en la región. El exsecretario mexicano de Hacienda y Crédito Público afirmó que América Latina sorteó mejor la crisis financiera y económica mundial porque ya había "aprendido de crisis anteriores, con la escuela de la experiencia dura" P.C. América latina, crisis, desigualdad, OCDE http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/05/04/innecesario-endurecer-política-monetaria-euInnecesario endurecer política monetaria de EUReutersNo hay razón por el momento para que la Reserva Federal de Estados Unidos corra el riesgo de desacelerar la economía con políticas monetarias más estrictas, dijo el miércoles un importante miembro del panel que fija la política monetaria del banco central. "La actual postura expansiva de política monetaria es adecuada", dijo el presidente de la Fed de Boston, Eric Rosengren, en declaraciones preparadas para un discurso a un grupo comercial de bienes raíces en Boston. "La inflación subyacente sigue muy por debajo de mi meta para la inflación a largo plazo", lo que suministra flexibilidad a la Fed para implementar políticas que puedan impulsar el crecimiento económico. P.C. política monetaria, Fed, Estados Unidos La Jornada

http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/04/baja-a-89-3-puntos-indice-de-confianza-del-consumidor/Baja a 89.3 puntos índice de confianza del consumidorReuters México, DF. El índice de confianza del consumidor mexicano cayó por segundo mes consecutivo en abril, alcanzando su nivel más bajo en ocho meses, en una señal de que la demanda interna podría seguir dando sólo un débil impulso a la economía. El gobierno informó este miércoles que el índice de confianza del consumidor bajó a 89.3 en abril, frente a una cifra revisada de 91.9 en marzo. Los analistas consultados por Reuters esperaban una lectura de 93 puntos. El indicador ajustado por estacionalidad no había estado en un nivel tan bajo desde agosto pasado, cuando se ubicó en 87.7 puntos. P.C. índice de confianza del consumidor http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/05/04/brent-se-ubica-en-122-70-dolares/Brent se ubica en 122.70 dólaresLondres. El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en junio se cotizaba en 122.70 dólares al inicio de la sesión de este miércoles (08:00 horas GMT) en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). El Brent ganaba 25 centavos de dólar (0.20 por ciento) respecto al cierre del martes, de 122.45 por barril. En tanto, el crudo estadunidense West Texas Intermediate (WTI) para entregas en junio, también a las 08:00 GMT caía ocho centavos de dólar (0.08 por ciento) y se cotizaba en 110.98 dólares por barril. P.C. crudo, petróleo, Brent, precios El País http://www.elpais.com/articulo/economia/UE/FMI/imponen/fuertes/recortes/sociales/Portugal/recibir/rescate/elpepueco/20 110504elpepueco_12/TesLa UE y el FMI imponen fuertes recortes sociales a Portugal para recibir el rescateEL PAÍS 04/05/2011 El FMI y la UE han condicionado el rescate financiero de 78.000 millones de Portugal a que el país, el tercero que ha tenido que activar la ayuda de sus socios del euro, acometa más recortes sociales. Según el memorándum del acuerdo alcanzado entre el Gobierno en funciones de José Sócrates con la troika que representa al FMI, la UE y el BCE, el próximo Ejecutivo que salga de las elecciones del 5 de junio tendrá que afrontar la congelación de las pensiones y el recorte de aquellas que superen los 1.500 euros mensuales, los recortes de los sueldos de los funcionarios y la disminución de las prestaciones por desempleo, así como ajustes de gasto generalizados en educación, sanidad y funcionamiento de las administraciones. Aunque ayer Sócrates aseguró que no se iban a aprobar recortes sociales más allá de los que ya se han puesto en marcha, las condiciones que le han impuesto los organismos internacionales para recibir el dinero rebaten esta teoría, según el texto del acuerdo. Gracias a estas medidas, el acuerdo prevé un ahorro de 10.400 millones de euros de aquí hasta 2013. Un esfuerzo necesario para reducir el déficit público del 9,1% con el que cerró 2010 al límite del 3% que impone Bruselas al final del periodo. Por lo que respecta al lado de los ingresos, la UE y el FMI obligan al Gobierno a subir el IRPF, el IVA, el impuesto de sociedades y los impuestos especiales. P.C. Portugal, política social, recortes, rescate financiero

http://www.elpais.com/articulo/economia/credito/familias/acelera/caida/marzo/elpepueco/20110504elpepueco_6/TesEl crédito a las familias acelera su caída en marzoEL PAÍS - Madrid - 04/05/2011 El crédito de las familias continúa su descenso. En marzo, la cifra cayó un 0,5% interanual hasta situarse en niveles de marzo de 2008, según los datos que el Banco de España ha publicado hoy. La mayor parte de las deudas de las familias se derivan de la compra de viviendas, así de los 888.032 millones que debían las familias, 674.320 millones eran préstamos para comprar una vivienda. Una partida que bajó en marzo un 0,1% respecto al ejercicio anterior. La crisis económica se está viendo marcada por la caída del crédito, un descenso que ya adviritó ayer el Banco de España que no espera que se recupere en el corto plazo porque el grifo seguirá cerrado un tiempo. "Un crecimiento suave o incluso una caída del crédito es lo adecuado para la economía española", aseguró ayer también el secretario de estado de Economía, José Manuel Campa. P.C. crédito, deuda, crisis económica, familias

http://www.elpais.com/articulo/economia/paro/registra/mayor/bajada/mes/abril/2006/elpepueco/20110504elpepueco_1/Te sEl paro registra la mayor bajada en un mes de abril desde 2006LUCÍA ABELLÁN | Madrid 04/05/2011 La Semana Santa ha animado el mercado laboral tras el pésimo arranque del primer trimestre del año. Los servicios públicos de empleo han registrado 64.309 parados menos en abril tras tres meses de subidas consecutivas. Se trata de la bajada más intensa registrada en un mes de abril desde 2006, en pleno boom económico. El principal motivo de este "muy buen dato", en opinión del presidente, José Luis Rodríguez Zapatero, ha sido la coincidencia de las vacaciones, que anima las contrataciones en el sector servicios, el más dinámico de la economía. Con el descenso de abril, el paro registrado se ha situado en 4.269.360 personas. Sin el efecto de la Semana Santa, el paro se habría comportado de otro modo. Así, la cifra desestacionalizada (elimina los picos atribuibles a la temporada y, por tanto, resulta más representativa de la tendencia) arroja 7.110 parados más que en marzo, según los datos que ha publicado esta mañana el Ministerio de Trabajo. Ese dato permite anticipar posibles nuevas subidas del desempleo una vez concluyan las contrataciones ligadas al repunte turístico de la Semana Santa. No obstante, en términos de Encuesta de Población Activa (EPA), el

mejor termómetro del mercado laboral español, lo más probable es que el deterioro del mercado laboral haya tocado suelo en el primer trimestre y que a partir de ahora se estabilice, aunque sin mejoras significativas en mucho tiempo. Los datos de la EPA conocidos el pasado viernes elevan el número de parados a 4,9 millones. P.C. desempleo